

HORAS DE DESPACHO
Redacción: de 7 á 10 de la noche.
Administración: desde las 8 mañana

TELÉFONO 27

OFICINAS
Conquistador 30

La Almudaina

PRECIOS DE ABONO	
	PTAS. CTS.
España	1 35
Extranjero (U. Postal)	2 50
Ultramar	1 50

DIARIO DE LA MANANA—AVISOS Y NOTICIAS

Número suelto 5 céts.
Id. atrasado 10

Mapa de la isla de Cuba

En la librería de Amengual y Muntaner se hallan de venta mapas de la isla de Cuba, tamaño 1'10 X 0'78 metros, adornado con los retratos de los generales que más se han distinguido en la campaña y de los personajes adictos á la insurrección.

El precio de dicho mapa es de 2'50 pesetas.

A los suscriptores de LA ALMUDAINA solamente les costará 2 pesetas.

El hijo de Dickens

Ha muerto hace pocos días el hijo de Carlos Dickens, del autor de tantas y tan celebradas novelas, que son gloria de la literatura universal. Dickens, el hijo, ha sido un escritor de no escaso talento y hasta de mucha originalidad, pero indudablemente le ha perjudicado la resplandeciente memoria de su padre. Ha consumido su existencia en dos grandes pasiones: su adoración de Londres, que conocía como ningún otro londinense, y un amor extraordinario por el teatro, siendo muy leídas y celebradas las revistas teatrales que escribía su correctísima pluma... correctísima, pero que deja á la posteridad muy pocas obras consistentes, de las que resisten el peso de los tiempos, y quizás haya sido esto más por culpa de los otros que por propia pues por ser el hijo del autor de *David Copperfield* se ha visto obligado durante toda su vida á contar sus recuerdos acerca de su padre. Ni los directores de Revistas ni los editores de periódicos pedíanle nunca otra cosa que Memorias... No hay duda que el escritor que acaba de morir ha sido uno de los hijos de *grande hombre* á quienes más ha perjudicado serlo. Y lo más triste es que en toda su larga *Dickensiana* no se descubre en paraje alguno una imagen precisa y viviente que valga una evocación de la figura entera del gran novelista... Es que un hijo se halla casi siempre en las peores condiciones para juzgar de la obra de su padre, ni siquiera señalar su trascendencia; por esto se ha debido limitar en las innumerables Memorias acerca de su padre que ha escrito á relatar anécdotas y más anécdotas...

No cabe duda, empero, de que el Dickens hijo, con su continuada evocación del inmortal autor de *Pickwick* ha contribuido á la rehabilitación de su memoria literaria, pues en Inglaterra mismo hubo un tiempo en que se tuvo á Dickens por un adocenado autor de folletines... al igual que á Balzac le sucedió en Francia. Por suerte, y gracias á la deputación lenta pero segura de los tiempos, hoy ya se puede admirar al autor de *Copperfield* sin temor á ser tenido por un simple *snob*; hoy ya se concede á Dickens, además de un sentido de observación que le valió su primera popularidad, una extraordinaria emoción trágica, una instintiva sublimidad del sentimiento y una dulce poesía que reviste á todas sus obras de un inmortal encanto.

Antes de morir, el hijo del gran Dickens habrá profundamente gozado con la alegría del renacimiento brillantísimo de la gloria de su padre, y hablando de su padre ha muerto, pues en el último de los artículos que ha escrito se ocupaba, una vez más, de los modelos que sirvieron á su padre para componer sus novelas, y según afirma en su postrer artículo, ninguna de las innumerables casacas que en todos los barrios de Londres y de los condados vecinos se enseñan á los viajeros como habiendo sido descritas por Dickens en alguna de sus obras inmortales ninguna de ellas tiene derecho á tales honores, pues el más grande de los novelistas ingleses de este siglo solía inventarlo todo: los personajes de esos libros y el medio en que vivían. Tampoco tiene ninguna razón de ser ni se funda en el más pequeño motivo de verosimilitud aparente, la pretensión que más de cincuenta londinenses tienen de haber servido de modelo á Dickens para componer el tipo de Sam Weller, el jovial y campechano de *Pickwick*.

Ciertamente, dice en su último artículo el hijo de Dickens, mi padre ha reproducido en sus libros una multitud de pequeños rasgos que entorno suyo había observado; pero muy raramente ha hecho lo que puede llamarse verdaderos retratos. Mno ha hecho en *Oliverio Twist*, donde la figura del magistrado de policía está dibujada pensando en un cierto M. Laing. El modelo que sirvió á mi padre para su miss Mowcher, en *Copperfield*, se reconoció en la novela tan de cuerpo entero, que se quejó de haber sido tan exactamente fotografiada, por lo que mi padre, al publicar su libro en novela cambió enteramente el tipo. Finalmente, cierto Shaw, maestro de escuela en el condado de

Jorkshire, se ha envanecido toda su vida de ser el verdadero Squeers, invocando, como testimonio inapelable, el parecer de todos sus vecinos!»

Palabras de Castelar

Hé aquí el párrafo de un artículo del señor Castelar, que tanto ha dado que hablar estos días:

«El tiempo y la experiencia, que tanto desengañan y escarmentan al mayor número de los mortales, no han hecho en mí otra obra que robustecer y afirmar los principios capitalísticos á que prestara culto en mis lejanas juventud é infancia. Hoy creo, como ayer creía, en la libertad individual; hoy creo, como ayer creía, en la justicia y necesidad de reconocer y asegurar por el Estado esta libertad en todos los ciudadanos, como está reconocida y asegurada por Dios en todos los hombres; hoy creo, como ayer creía, no existir Gobierno superior al Gobierno parlamentario, contenido y encerrado en la forma republicana. Los cambios de mi vida, tan cacareados, hanse reducido á preferir, entre la República federal, objeto de mis ansias cuando por los encrespamientos revolucionarios temi la dictadura militar, y la República unitaria, que me parece la nación en acto, y en ejercicio, completando la independencia nacional con el gobierno de sí misma, esta segunda forma de gobierno, «mediante la cual podría servir á mi patria yo mañana, como la he servido ayer, por hallarse á ella unido el culto político mayor de mi alma y la historia entera de mi vida.» Y no solamente persevero en mis principios, persevero en mis hábitos de celebrar aquellos aniversarios, conmemorativos de beneficios hechos en la humana historia, trascendentales al progreso universal y á la realización de los ideales progresivos. Así, no dejo nunca de conmemorar el 14 de Julio, que recuerda una fecha tan gloriosa como la espugnanación y toma de aquel bastión formidable llamado Bastilla, cuyas piedras servían de base á todas las instituciones y á todos los privilegios abominables, desde aquella realza tradicional que pesaba con su régimen despótico sobre nuestras espaldas de siervos, hasta la Inquisición, que, penetrando con sus humaredas y sombras en el alma, suprimía su pensamiento y su conciencia.»

Alrededor del mundo

Los perros contrabandistas de Gibraltar.

Rara es la noche en que desde Gibraltar no se oyen disparos hácia La Línea. Pero la gente no se alarma. No es que se han roto las hostilidades entre ingleses y españoles, ni que traten estos de sorprender la plaza. Es sencillamente que el resguardo español anda á caza de perros contrabandistas.

El pintoresco tipo del contrabandista andaluz, idealizado por la leyenda, cantado en los romances y hasta puesto en música en la ópera de Bizet, ha sido sustituido por perros.

De éstos hacen Algeciras y La Línea un consumo de 5.000 ó 6.000 al año. ¡Pobres bichos que vienen á pagar las culpas de las medidas fiscales y que mueren por el tabaco sin fumarlo!

Cuanto al contrabandista, ha quedado convertido en un educador de perros.

Hace pocos años, los perros, cargados de tabaco, hacían el contrabando por tierra. Sus amos salían de Gibraltar al cañonazo de la tarde, permanecían escondidos en el campo neutral hasta bien cerrada la noche, y luego iban soltando poco á poco los perros, que no obstante su carga, cruzaban con la velocidad del viento las líneas españolas y no paraban hasta entrar en los refugios á donde les habían enseñado á ir y donde ya les aguardaban los socios encargados de recoger el tabaco.

Tan grande era el contrabando que se hacía de esta manera y tan difícil acabar con él, que la Compañía Arrendataria pidió y obtuvo autorización para tender de playa á playa, en el istmo que enlaza á Gibraltar con el resto de España un vallado de tela de alambre lo bastante alto para que no pudieran saltarlo los perros.

Los contrabandistas variaron entónces de elemento. En vez de hacer las introducciones por mar las hicieron por tierra; pero conservando á los perros como auxiliares principalísimos para la parte más comprometida de la faena.

En la bahía, dentro de las aguas inglesas, hay pontones donde una porción de hombres se pasan el día haciendo paquetes de tabaco de forma especial, que después envuelven cuidadosamente con hule ó tela embreada. Antes del cañonazo de la tarde, es decir, antes de que cierren las puertas de Gibraltar, todos los días pasan por La Línea y entran en la plaza varios hombres, seguidos de un número sospechoso de perros. Llegan al muelle, y hombres y perros se embarcan en botes que los llevan á los pontones. Luego, durante la noche, los perros, ya cargados y aparejados son llevados silenciosamente en botes hasta cerca de la playa española, y una vez allí, los van soltando con intervalos de algunos minutos para que nadando

lleguen á tierra, y luego corriendo pongan á salvo la mercancía de que son portadores.

Claro es que los carabineros y los individuos del resguardo de la Compañía Arrendataria de Tabacos vigilan. ¡Pobre del perro que de noche se aventura por parejas sospechosos en aquellas playas! Una detonación y un aullido lastimero suelen servirle de oración fúnebre; porque los del resguardo tienen buena puntería. Así se comprende el enorme consumo de perros que, como he dicho antes, hacen La Línea y Gibraltar.

X

La educación de los perros contrabandistas no es cosa baladí, sino verdadero arte, y requiere en el maestro mucha habilidad y en el animal mucha inteligencia.

Una de las primeras lecciones consiste en enseñar á los carabineros. Para ello acostumbran al perro á ir siempre á buena distancia delante del amo por el camino que más tarde ha de recorrer con la carga de tabaco. Una noche se esconde un hombre vestido de carabainero, y al pasar el animal lo coge y le administra una paliza soberana, de esas que dejan recuerdos para toda la vida. A los pocos días se repite la función, si el perro no anda listo y se deja coger otra vez por el fingido carabainero. Desde aquel momento raro es el perro que al ver un uniforme, aunque sea á una legua de distancia, no ponga piés en polvorosa.

Los pobres animalitos despliegan una sagacidad casi humana para evitar el encuentro con los del Real Cuerpo. Aprovechan el menor accidente del terreno para esconderse; se quedan inmóviles agezados, mientras hay enemigos á la vista; y en cuanto se despeja el terreno, salen como una exhalación, sin hacer caso de llamadas, ni de tiros.

A los perros noveles no se les manda nunca con carga, sin que hayan hecho antes varias veces de vacío, y en compañía de otros perros amaestrados, el camino que han de recorrer. De modo que hasta en la educación de los reclutas ayudan los animales contrabandistas al hombre.

Así es como aprenden los perros nuevos en el oficio, las artimañas necesarias para salvar el pellejo y la carga, los sitios buenos para esconderse cuando hay moros en la costa, la conveniencia de una retirada á tiempo, y ¡quién sabe si hasta el culto del deber para no entregarse cobardamente con el tabaco que les han confiado!

Hay perros duchos en el oficio que despuntan en el arte de amaestrar á sus compañeros más jóvenes. Esos, según el articulista del *Strand Magazine*, de quien he tomado estos apuntes, no los darían sus amos por 40 ni por 50 duros, aunque son, por lo general, animales que distan mucho de figurar en el *stud-book* camino.

WANDERER.

96 BIBLIOTECA DE «LA ALMUDAINA»

ó de la señorita, daré gracias á Dios todos los días de mi vida.

Ante esta insistencia el llanto se agolpó también á los ojos de Mr. de Ulierbecke, que repuso con alterado acento:

—Gracias, gracias, amigo mio: pero no insistais; es todo inútil.

Peró señor, ¿á donde vais solos, sin recursos?...

—No os lo puedo decir, porque lo ignoro. No sé á dónde nos llevará la suerte, y aunque lo supiera, la prudencia me ordenaría callarlo.

Al decir estas palabras, salió de la estancia para reunirse con su hija, á la que encontró como á la arrendadora, deshecha en llanto.

El anciano comprendió que era preciso poner fin á esta escena penosa, y dijo á su hija algunas frases que hicieron á la joven volver en sí: hubo entónces entre ambas mujeres tiernos abrazos de despedida, y despés de un último adiós, padre é hija cruzaron el dintel de la puerta de Grinselhof, donde quedaban de fortuna, sus recuerdos, su felicidad!

Largo rato los arrendadores les siguieron con la vista, hasta que por fin la distancia se los robó para siempre.

Mr. de Ulierbecke siguió su camino silencioso, hasta un punto desde el cual sabía que Grinselhof iba á ocultarse á sus miradas: allí se detuvo, volvió su rostro, y contempló por

«AZUL UN NOBLE ARRUINADO» 93

Difficil era reconocer bajo aquel humilde aspecto á Mr. de Ulierbecke y su hija, y no obstante, al punto se reconocía en ellos dos personas que se desprendían de las comodidades y entraban en la esfera de los pobres por primera vez. Leonor bajó en traje de percal de luto; era siempre la joven distinguida que hemos conocido al principio de esta historia; y el noble anciano, con su levitón cerrado, hasta el cuello era siempre el noble arruinado, el hombre de elevada procedencia.

Las facciones del anciano aparecen alteradas, pero es difícil adivinar si revelan alegría ó dolor: las de la hija demuestran menos abatimiento, y sin embargo, sus ojos no pueden ocultar una lágrima al abandonar aquellos sitios, donde corrieron sus primeros años; aquellos cariñosos amigos de su infancia, aquellas enramadas bajo las cuales escuchó los primeros juramentos de Gustavo....

Dominando sus propias emociones daba el brazo á su padre, espiando con ansiedad los afectos que se pintaban en su rostro, y animándole con una energía que ella estaba muy lejos de sentir.

Padre é hija se dirigieron lentamente hácia la Granja, que como sabemos estaba á la entrada de Grinselhof: á la puerta estaban el arrendador y su mujer.

La campaña de Cuba

En su *Diario de la guerra* dice *El Liberal*:

Desde que dió principio la campaña de Cuba, hemos contado con la eficacia de elementos diversos que se han ido escalonando á medida de las circunstancias, y á medida también del resultado poco decisivo, que fueran dando algunos de los que con mayor entusiasmo se preocuparon un día.

Primero pusimos nuestra confianza en la flotilla de lanchas cañoneras que se construyeron á toda prisa para evitar los desembarcos filibusteros; más tarde en la concentración de un ejército de 25.000 hombres en las Villas, con objeto de salvar la zafra; después en el aumento de las fuerzas de caballería; posteriormente en el envío de tres tenientes generales que debían dirigir las operaciones en sus respectivos distritos, y á última hora en el restablecimiento de las líneas militares que cruzando la isla de mar habrían de contribuir á aislar las fuerzas rebeldes que se movían en una comarca de las que operaban en las inmediatas.

Todo ello demuestra en definitiva que se ha hecho una serie de tanteos, más ó menos convenientes; pero que en realidad no se ha seguido hasta la fecha ningún plan fijo. Y lo más extraño del caso es que, habiéndose propuesto tantos remedios, todos los cuales se consideraron á medida que les llegaba el turno, poco menos que infalibles, hasta ahora no parece haberse pensado en el más racional de todos, en el que debió ser el primero, en el de mandar á Cuba un jefe de Estado Mayor, de competencia indudable, que los habrá, sin duda, y el ministro de la Guerra debe conocerles para que llevara toda la dirección de la campaña, tarea á la cual no puede dedicarse con la libertad ni el sosiego debidos—y menos en Cuba que en otra parte—el general en jefe.

NOTICIAS

De las Provincias:

Telegrafían de Cádiz que si bien no se sabe la fecha en que saldrán los buques, éstos se están alistando á toda prisa y trabajan en ellos más de mil operarios.

Se les han pintado los fondos, tienen á bordo todo lo necesario y pueden salir en cuanto reciban orden de hacerlo el *León XII*, *Buenos Aires*, *San Agustín* y *San Francisco*.

El *P. de San Agustín* salió el 8 del dique después de haber limpiado los fondos, y en seguida entraron para que se haga en ellos la misma operación el *Alfonso XII* y el *San Ignacio de Loyola*.

Se está disponiendo el material que será traído á Barcelona para los buques *San Fernando Puerto Rico* y *Higuel Gallart*, que saldrán de este puerto.

Para reponer el material inutilizado en la expedición anterior, se han hecho veinte mil salvavidas y mil seis camas.

En aquel astillero de Hayen catorce botes salvavidas para la Transatlántica.

Quedarán terminados en una semana.

El alcalde de Guardamar (Alicante), ha suprimido, por artículo de lujo, el alumbrado público.

Los vecinos llevan faroles y linternas para poder transitar por las calles.

No todo ha de ser fin de siecle.

Dice *El Imparcial*:

«Varios sargentos licenciados del Ejército nos ruegan llamemos la atención del señor ministro de la guerra acerca de la Real orden publicada con fecha 31 de Julio último referente á los escribientes temporeros del cuerpo de auxiliares militares.

Los referidos sargentos desean que una vez aprobados como tales temporeros, se les considere como servicio activo el tiempo que se hallaren desempeñando dicha plaza, debiendo, por lo tanto, tener derecho á ocupar de plantilla la plaza que ocupase de temporeros al llevar el tiempo reglamentaria que la ley marca, contando para esto con lo que hayan servido en activo.»

Se ha inaugurado en Barcelona el Sinatorio de la Cruz Roja, instalado en la ex-fábrica de Batallón en Sarriá.

Asistieron á la inauguración el general Despujols, en representación de la Pena, todas las autoridades, el comandante y varios oficiales del *Almirante Oquendo*, y un piquete de *Almansa* con bandera y música.

Se pronunciaron patrióticos discursos y se dieron vivas á los reyes, al ejército y la caridad.

En el embarcadero de la Paz según refiere un periódico de Barcelona, ocurrió días pasados incidente que pudo acarrear algún disgusto.

Parece que el día en que zarpó la escuadra inglesa, surta en aquel puerto, cuatro marineros ingleses llegaron á aquel sitio conduciendo dos cajas, que según se supo después contenían dos docenas de botellas de vino generoso compradas en uno de los colmados de la ciudad. En el embarcadero les esperaba una lancha de la escuadra, en la que trataban de embarcar las dos cajas, pero les salió al paso el carabiniere de punto y les pidió el permiso de embarque. Entonces uno de los marineros enseñó un papel escrito en inglés, y como el carabiniere no lo entendió, les dijo que esperasen mientras iba á buscar al cabo.

Los ingleses aprovecharon la ausencia del carabiniere para colocar las cajas en el fondo de la lancha, y cuando llegó el cabo se preparaban para alejarse.

El cabo les hizo varias intimaciones, y en esta ocasión acertó á llegar un señor teniente de cuerpo, el que enterado de lo ocurrido, dijo en alta voz á los ingleses que obedecieran á la autoridad; pero aquellos, lejos de obedecer, empezaron á remar.

Entonces llegó al embarcadero la barquilla de los carabineros de mar, y al ver éstos que los ingleses desobedecían la orden del teniente se agarraron á la lancha de los ingleses; pero como éstos remaban con fuerza, arrastraban á la falda de los carabineros.

El teniente les dijo que si no obedecían se vería en el caso de hacerles fuego, y viendo que se alejaban llevándose á remolque á la barquilla, ordenó al cabo y al soldado que les apnetaran los fusiles.

Al ver los ingleses las bocas de las dos carabinas retrocedieron al muelle é hicieron entrega de las cajas, que fueron trasportadas nuevamente á la ciudad.

De Barcelona:

El día 11 subió al castillo de Montjuich el primer batallón de artillería de plaza, que relevó á las dos compañías del batallón de cazadores de Alfonso XII, cuyas clases y soldados han de ser sorteados el día 16 del corriente para ir á Cuba del 23 al 26 del corriente mes.

Continúan las precauciones militares, si bien ya no se extreman como en anteriores días. De todos modos dícese que no cesarán hasta que se haya verificado el próximo embarque tropas.

La recaudación obtenida en Gracia durante la primera decena del mes actual es la siguiente:

Por plazas-meacados, 2.476'50 pesetas por mataderos, 2.919; por tomas de agua, 110; por permisos para verificar obras urbanas, mil 659'41; por impuesto de carruajes, 163'80; por certificaciones, 5; por derechos de depósito, 7'04; por bailes y espectáculos públicos, 17'50; por extraordinarios, 17; y por consumos, 39 mil 481'87; total: 46.294'92 pesetas. Y en concepto de ampliación, ingresaron: por impuestos, 409'89 pesetas; por recursos, 409'89 pesetas; por recursos, 3.023'75 y por resultas, 807'65, que suman 4.041'29, formando un total general de pesetas 50.636'21.

Se ha hundido un trozo de pavimento de la Rambla de Cataluña en la parte correspondiente á la riera de Magoria.

El ministro de la Guerra ha telegrafiado al general Despujols preguntando en que fecha estarán organizadas las tropas de ingenieros, artillería y caballería, para el caso en que tuviera que anticiparse el embarque de la próxima expedición.

De Barcelona comunican el rumor circulado referente á que estando la escuadra inglesa frente al puerto de Rosas practicando maniobras lanzó ayer mañana un torpedo contra la escampavía española *Radiante*, evitando una catástrofe el patrón de ésta, que se arrojó al agua, consiguiendo apagar el torpedo. Dícese además, que el jefe de la escuadra inglesa pidió la devolución del torpedo, á lo que se negaron los marinos españoles, remolcando el mortífero proyectil hasta tierra.

De Valencia:

Ha llegado procedente de Beniganim, el excelentísimo señor Cardenal Sancha.

Con objeto de reforzar la guarnición de esta plaza, que quedará disminuida al organizarse las compañías expedicionarias, han llegado á Valencia la plana mayor y dos compañías del regimiento de Mallorca, alojándose en el cuartel del Refugio. En Paterna han quedado dos compañías para cubrir el servicio de guardias de presidio de San Miguel de los Reyes, y para ayudar en este servicio á la infantería salió ayer tarde una sección de caballería de Sagunto, que alternará semanalmente con el regimiento de Sesma.

Las compañías expedicionarias de este regimiento se organizarán en Valencia.

Según noticias, entre los carlistas han comenzado ya los trabajos para la designación de candidatos para las próximas elecciones. Aunque no está decidido definitivamente, se dice que el Sr. Adrián luchará en el distrito de de Serranos, el Sr. Simó, en el de Enguera-Ontetiente, y el Sr. Calatayud en el de Requena-Ayora. Aun no hay nada concreto que sepamos acerca del candidato para el distrito de San Vicente-Torrente.

Se halla vacante la plaza de médico titular de Pueblo Nuevo del mar, dotada con el haber anual de 3.000 pesetas. El plazo para solicitarla es de ocho días.

Dice el *Mercantil Valenciano*:

Examinando un revólver en el Parque de artillería el primer teniente de caballería de Sagunto, D. Manuel García de Patin, tuvo la desgracia de que el arma se le disparase, causándole una herida grave en el tercio medio de la región del antebrazo, que interesa piel y tejidos.

Curado de primera intención en la casa de Socorro de la Glorieta, fué trasladado al Parque, donde habita, sin que se le pudiera extraer el proyectil.

El Juzgado especial ha continuado ayer sus diligencias para el descubrimiento de los autores de los sucesos del día 4 del actual, no habiendo tomado declaraciones á los detenidos. Tampoco se han verificado nuevas detenciones.

Leemos en *Las Provincias*:

«Ya está aprobado definitivamente por las Cortes la declaración de monumento nacional á favor del Teatro romano de Sagunto. Como el Congreso lo llamó anfiteatro, y el Senado corrigió esta equivocación, ha habido que nombrar por ambas Cámaras comisión mixta para que ratificase dicha corrección.»

De Cuba:

Han fallecido del vómito los tenientes Martínez del batallón de la Lealtad, y Camarillas de Wad-Rás.

Ha llegado á la Habana el vapor *Tritón* con 120 enfermos.

De Sabadell:

La plaza de administrador del impuesto de consumos de esta ciudad, vacante por dimisión del que la desempeñaba, ha sido encargada al antiguo oficial de hacienda de este Ayuntamiento D. Jaime Buscarat.

Dentro de breves días será dado de alta el sujeto que intentó suicidarse arrojándose por el puente de la Salud en la mañana del 25 de Junio último.

Queda, pues, desacreditado el referido puente, pues que no obstante sus 40 metros de altura, son ya dos los que no han conseguido su propósito, y por tanto, los aficionados deben variar de sistema.

El médico forense D. Narciso Mundet, encargado de la asistencia del lesionado, está siendo muy felicitado.

El autor de los incendios de varios campos de trigo, en Moncada, durante la noche del 23 de Junio último, ha salido de la cárcel de esta ciudad para las de Granollers á disposición del juzgado de instrucción de dicha población, en méritos del sumario que contra el mismo *zúli* instruye, por otros incendios llevados á cabo en el término municipal de San Fausto.

Ayer fué nombrado subjefe del cuerpo de policía municipal de esta ciudad D. Juan Baquet Gornia.

Ha sido muy bien recibido dicho nombramiento.

De Tarragona:

Circulan rumores en esta ciudad de que el domingo por la noche en Reus fué arrojada por su padre, desde un tercer piso á la calle, una niña de unos nueve á diez años de edad, siendo recogida en bastante mal estado y conducida al hospital.

El sujeto en cuestión ingresó en la cárcel.

La comisión de festejos de esta ciudad ha presentado un extenso programa de los tres días de fiestas que se celebrarán en honor del patrón de Tarragona San Magín.

La citada comisión no ha descansado un momento por presentar un programa «variado» y de buen gusto, que atraerá muchos forasteros.

De Játiva:

Se hacen preparativos para la celebración de la feria de Játiva.

El número de casetas pedido es considerable y la ornamentación del paseo estará más hermosa, si cabe, que en años anteriores.

La iluminación será artística y profusa, colocándose potentes focos de arco voltaico y sin número de lámparas incandescentes, que no cabe duda le darán al Real de la feria un aspecto encantador.

Actualmente se ocupan las señoritas de la más distinguida sociedad setabense en confeccionar hermosas cintas para las carreras ciclistas, que se verificarán el día 17 probablemente.

Ayer fueron desencajonados los toros que se han de lidiar los días 15 y 16, y si respondan á su buena lámina, no cabe duda que han de dar bastante juego.

De Filipinas:

Telegrafían de Manila diciendo que el general Blanco ha regalado á la Virgen del Antipolo, muy venerada en Filipinas, la magnífica espada costada por el Ayuntamiento de Manila por sus triunfos en Mindanao.

De Reus:

Dice el *Diario de Reus*: «Según noticias fidedignas que tenemos,

—Señora Berta, dijo el anciano con acento sereno. venimos á despedirnos de vos.

—La arrendadora, con el corazón oprimido, examinó un instante á los viajeros y llevó el delantal á sus ojos.

—¿Conque es verdad, señor?—esclamó el arrendador conmovido.

—¿Conque dejais á Grinselhof y acaso no os volveremos á ver?

—Vamos, mi buena Berta, dijo el anciano tomando la mano de la arrendadora, no lloreis por eso. Ya veis que nosotros soportamos con resignación nuestra suerte!

La pobre mujer quiso articular algunas frases... pero inútil. Su emoción no la dejaba hablar.

Después de un instante de meditación el arrendador exclamó con tono resuelto.

—¡Señor, permíde me decirs una cosa á vos... á vos solo!

Mr. de Ulierbecke le siguió al interior de la Granja, y el arrendador, después de convencerse de que nadie los oía, murmuró:

—No se cómo decirs lo que deseo... Apenas me atrevo... ¡pero verdad que no os enfadareis?

—Hablad, hablad sin temor, repuso el anciano sonriendo.

—Ya comprendéis, señor, que cuanto hemos ganado en los años que nos teneis arrendada la

Granja, os lo debemos á vos: vos nos la cedísteis por un módico arriendo, y eso, unido á la protección de Dios, ha sido el cimiento de nuestra fortuna. A la par que la nuestra iba creciendo, la vuestra iba por el contrario menguando hasta el punto de que hoy os veais pobre y desgraciado. Pues bien, señor, sería un eterno remordimiento para mí si os dejara salir de aquí sin más auxilio que la clemencia divina... Aceptad, pues, algun socorro, algun préstamo de mi mano... Cuanto tenemos es vuestro.

Mr. de Ulierbecke tendió su mano trémula al arrendador y murmuró:

—Sois un hombre honrado y generoso, y me enorgullezco de haberos protegido en cuanto me ha sido posible, pero renunciad á vuestro generoso proyecto; guardad la fortuna adquirida con el sudor de vuestra frente, y no os cuideis de nosotros: Dios, que no abandona nunca, á sus criaturas, cuidará de vuestra suerte...

—¡Oh! señor: no rehuséis la oferta de mi gratitud, dijo el honrado aldeano derramando lágrimas.

Y abriendo un armario y mostrando un pequeño saco lleno de monedas de plata prosiguió:

—Ved, esto no es ni la tercera parte de lo que gracias á vuestra protección hemos podido reunir: concededme la gracia de tomarlo, y si puede mitigar alguna de vuestras privaciones,

el trascurso de diez días han sido sustraídas de correos dos cartas dirigidas á Marsella por la importante casa comercial de ésta Magrane é hijos de Guiz.

La primera contenía un cheque de importe diez mil francos á cargo de un establecimiento de crédito de París, que ha sido cobrado, desgraciadamente, por los timadores. En la segunda se incluía otro cheque de ocho mil francos á cargo de un Banco de Marsella, si bien no ha sido presentado al cobro, sin duda porque cuando debía efectuarse se habían descubierto otras estafas, haciéndose públicos ya por la prensa varios hechos de esta índole, no atreviéndose, por tanto, los timadores á realizar el fin de su plan por temor á una sorpresa.

De la Capital:

Se halla ya terminado y ha sido puesto á la venta el tomo cuarto (inédito como volumen) de los Ensayos Religiosos, Políticos y Literarios del inolvidable D. José María Quadrado.

En la librería de los señores Amengual y Muntaner se admiten suscripciones á toda la colección y se venden también ejemplares sueltos.

Hemos recibido la entrega cuarta del tomo primero de la obra *El Mosaico*, colección de escritos literarios en verso y prosa de D. Pedro de Alcántara Peña y Nicolau.

Se admiten suscripciones á dicha obra en casa del autor, Molineros, 12.

Mañana por la tarde en el pueblo de Establiments habrá carreras de caballerías y de hombres, á las cuatro, en el sitio de costumbre y á las siete tendrá efecto un baile con música. Habrá asientos para la venta.

Según la ley de caza vigente, mañana empieza en esta provincia el período hábil para poder cazar. Los que quieran dedicarse á este ejercicio, tanto si es con escopeta como con redes ó perros, necesitan proveerse de la correspondiente licencia, debiendo además los que payan de cazar fuera de sus propiedades, proveerse de un permiso por escrito del dueño del predio ó de la caza, si la tiene arrendada, de aquel territorio en donde pretenda cazar.

Desde mañana podrán transitar libremente por caminos y carreteras las piezas cobradas en el ejercicio de la caza, sean las que faeren, excepción hecha de los «pájaros insectívoros.»

Esta clase no ha sido determinada todavía, de modo que oficialmente, para los efectos de la ley de caza, no sabemos que se entienda por «pájaros insectívoros.»

Desde el día 30 de Julio hasta la fecha han sido conducidos al depósito de Tirador por los individuos del cuerpo de celadores 72 perros de distintas razas que andaban sueltos y sin bozal.

Por el mismo cuerpo se ha pasado aviso á 73 sujetos dueños de otros tantos perros para que tomen la placa correspondiente y han sido multados con 15 pesetas cada uno, cuatro dueños de perro de presa.

La Sociedad de Tiro dará un baile, que por las noticias que tenemos estará muy concurrido, en su camino del Terreno, el próximo martes, día 18, á las diez de la noche.

Por la Junta Directiva del gremio de fabricantes de fósforos de España han sido nombrados en esta provincia para ejercer la inspección y vigilancia del impuesto sobre las cerillas fosfóricas y perseguir el contrabando y defraudación don Eutiquio Gibert Plassa y don Benigno Arroyo Mazanegos.

Habiéndose dispuesto por Real orden de 25 de Julio último que previamente á la aprobación definitiva del proyecto de carretera de tercer orden de Santa Margarita á Inca se instruyan los expedientes reglamentarios referentes á las traviesas de Santa Margarita, Llubi é Inca, se ha publicado un aviso en el *Boletín Oficial* de la provincia para que los Ayuntamientos interesados puedan durante el plazo de 30 días deliberar y tomar los acuerdos que crean convenientes.

Hoy quedarán expuestas al público en los escaparates de los señores Salvá y Marroig las cintas y banderillas que han de lucir los becerrros que el sábado se lidiarán en nuestro circo taurino por distinguidos aficionados mallorquines.

La Junta Provincial de Instrucción Pública en la sesión celebrada el día 1.º del actual, tomó los siguientes acuerdos:

«Decir al Ayuntamiento de Ibiza que se abonara el aumento de alquileres correspondiente á 1895 á 96; más el que corresponde á 1894 á 95 debe pagarse directamente.

Aceptar el dictamen de la Inspección respecto del expediente de débitos anteriores 1895 á 96 y darle cumplimiento manifestando al Alcalde de Ibiza el disgusto con que ha visto la Junta la falta de equidad de aquel Ayuntamiento al abonar sus débitos á uno solo de los Maestros acreedores.

Trasladar al Cajero y Habilitados la respuesta de la Delegación á la consulta hecha por esta Junta.

Nombrar una comisión compuesta de los señores vocales D. Enrique Reig, D. Sebastián

Font y D. Julián Alvarez á fin de que propongan los medios más obvios para que ingresen las cantidades que adeudan los Ayuntamientos de Llubi y Sancellas.

Según relaciones pasadas á esta Delegación de Hacienda por los ayuntamientos de estas islas determinando el tanto por ciento impuesto como recargo municipal sobre las cédulas personales, resulta que no imponen recargo alguno los pueblos de Sóller, Valldemosa, Alaró, Binisalem, Maro, Santa Margarita, Pollensa, La Puebla, Campanet, Selva, Felanig, Campos y Villacarlos. Imponen el 10 por 100, los de Sinené Inca; el 15, el de Porreras; el 20, el de Sancellas; el 25 los de Andraig, Santa María, Alcudia y Montauri; el 40 los de Alga da y María y el 50 todos los demás con la ciudad de Palma.

Recuerdos mallorquines

Día 14 de Agosto

1778

Nace en Porreras el doctor en medicina Don Bernardo Fiol, que escribió el *Análisis Químico sobre las aguas termales de San Juan de Campos*, *Memoria sobre el escorbuto*, etc., etc.

Murió en 18 de Agosto de 1848.

TELEGRAMAS

de nuestro servicio particular

En el Congreso

Madrid 13 á las 4:25 t.

Los Sres. Zubizarrieta y Moret se ocuparon de la prisión del director del periódico *La Justicia*, lamentando que el juzgado militar no especificase el delito, siendo esto la causa de que el detenido esté en la celda común, en vez de estar en una de las destinadas á los presos políticos.

El Sr. Tejada Valdosa promete intervenir en la cuestión.

El calor en Nueva York

Madrid 13 á las 6 t.

Nueva York.—Durante las últimas veintey cuatro horas han ocurrido 173 defunciones á consecuencia de los terribles calores. Por otra parte las enfermedades diezman las tropas del Cairo.

Discusión sobre recursos

Madrid 13 á las 6:30 t.

En el Congreso continúa la discusión de los recursos extraordinarios para Fomento, Guerra y Marina.

El señor Maura declina la responsabilidad que pueda caer al partido liberal en el proyecto que es objeto de discusión.

Muéstrase conforme con la cantidad que se destina á aumento de la escuadra, siempre que aquel se destine ónica y exclusivamente á dicho objeto y se emplee bien.

Considera perjudicial el afán del ministro de Marina en anticipar noticias sobre la adquisición de barcos.

El señor Mochales contesta al señor Maura.

Ultimas cotizaciones

FACILITADAS POR LA CASA FUSTER

VALORES LOCALES

Crédito Balear.	51 00
Cambio Mallorca.	5 00
Fomento Agrícola.	66 00
Ferro-carriles de Mallorca.	31 00
Alumbrado por Gas.	80 00
Salinas de Ibiza.	195 00
La General Mallorquina.	00 00
Bonos municipales.	34 00
La Isla de Marítima.	48 00
Banco de Préstamos y Caja de Ahorros.	3 00

VALORES PUBLICOS

Madrid 13 de Agosto á las 4 t.	
4 por 100 interior perpétuo.	63 73
4 por 100 exterior perpétuo.	76 15
4 por 100 amortizable.	00 00
Cubas.	86 37
Cubas nuevas.	72 00
Banco de España.	000 00
Tabacos.	191 75
Francos.	20 70
Libras.	00 00

Barcelona 13 de Agosto á las 4 t.	
4 por 100 interior.	63 75
4 por 100 exterior.	76 25
4 por 100 amortizable.	00 00
Cubas 86.	86 00
Coloniales.	00 00
Nortes.	00 00
Francia.	00 00
Madrid.	00 00
París.	19 45
Renta francesa.	64 18
Londres.	30 10

ESTADISTICA

Inscripciones verificadas en los Juzgados

Nacimientos:

Día 11.—Varones 1.—Hembras 2.

Matrimonios:

Día 11.—Ninguno.

Defunciones:

Día 13.—Mateo Canyellas Font, casado, 55 años. Son Sordina, apoplejía.
Gabriel Oliver Vaquer, 3 años, c. Herrería, neuro-pneumonia.

María Buades Palou, 20 meses, p. Cuartera, viruela.

Hospital provincial:

Día 13.—Entradas 5: 2 varones y 3 hembras.—Altas, 4: 2 varones y 2 hembras.—Defunciones, ninguna.

Registros del puerto de ayer á la puesta del sol.

Estado de la atmósfera.—Despejada, hay *stratus*.
Id. del horizonte.—Calmoso en todo el círculo.

Dirección del viento.—Calmoso del tercer cuadrante.

Estado de la mar.—Llana.

Buques á la vista.—Ninguno.

Indicaciones del Vigía de Porto-pt.—Ninguna.

Incidencias.—Cuando acaeció el orto el cielo y el horizonte estaban despejados, la mar tranquila y la ventolina al terral. Se quedó calma á las siete, á las diez corria entablado el viento fresco al tercer cuadrante. á mediodía seguía lo mismo. Durante la tarde hubo poco viento y al ocaso era calmoso.

Noticias.—Entraron los faluchos de la matrícula de Ibiza *Angela* y *Juanito* con cargamento de sal y procedente de dicho punto. Salió el vapor-cañonera *Atrevida* con rumbo á poniente.

Boletín comercial

Suspensiones de pagos

Rafael López Gisbert.—Játiva.

Del comercio de tejidos, ha suspendido pagos judicialmente.

Se dice que el suspenso no solicitará quita alguna, limitándose tan solo á pedir un plazo en que pueda cumplir sus compromisos.

×

Federico d' Yochet y C.^a—Sociedad en comandita.—Valencia.

Comisiones y almacenistas de madera. Se han presentado en suspensión de pagos. Aunque el expediente radica en uno de los juzgados de aquella capital se hacen gestiones para arreglar el asunto amistosamente.

×

Martínez y Gutiérrez.—Valencia.

Estos almacenistas de tejidos viéndose imposibilitados para continuar sus negocios han hecho entrega á sus acreedores de todas las existencias de géneros.

Después de dos suspensiones de pagos éste ha sido el final de estos almacenistas.

×

José Escamez.—Cartajena.

Este comerciante de tejidos al por menor después de haber hecho esfuerzos sobrehumanos para salvar su crítica situación, no ha podido evadirse de presentar escrito al juzgado solicitando se le declare en suspensión de pagos. Su estado económico no es muy halagüeño.

Sociedades

Arana y Ratera.—Barcelona.

Sociedad colectiva.

Sócios.—D. Eusebio Arana y Argullol y don Camilo Ratera y Fargas.

Objeto.—Compra y venta de artículos de guarnicionería y zapatería.

Capital.—45.000 pesetas.—D. Eusebio Arana y Argullol, 22.500 pesetas y D. Camilo Ratera y Fargas, 22.500 pesetas.

Duración.—5 años.

Administración gerencia y firma.—Los dos. Escritura 28 mayo 1896.

×

Viuda de P. Grau Trasserra y C.^a—Barcelona.

Sociedad en comandita.

Sócios.—D.^a María Ragues y Trinchera y D. José Francés y Terra.

Objeto.—Fabricación y venta de tejidos de algodón.

Capital.—50.000 pesetas.—D.^a María Ragues y Trinchera, 40.000 pesetas y D. José Francés y Terra, 10.000 pesetas.

Duración.—10 años.

Administración gerencia y firma.—Los dos. Escritura 20 mayo 1896.

Ultimas noticias

de la madrugada

TELEGRAMAS

El periódico «Le Temps»

Madrid 13 á las 7 n.

Comunican de París que el periódico *Le Temps* publica un telegrama explicando las causas porque el Gobierno español ha retirado el memorandum que proyectaba dirigir á los Gabinetes extranjeros; diciendo que en vista del platonismo de las potencias europeas hacia España, se han negado aquéllas á alterar las relaciones con

los Estados Unidos y porque las cancillerías europeas entienden que debe concederse la autonomía á Cuba.

Enmienda desechada.—Cánovas acatarrado.

Madrid 13 á las 9:30 n.

En la sesión verificada hoy en el Congreso ha sido desechada la enmienda presentada por el ex-ministro liberal señor Maura, al artículo tercero del recurso extraordinario de Marina.

Después de una breve discusión han aprobado los artículos tercero y cuarto. El señor Llorens ha apoyado la enmienda del señor Maura, suspendiéndose luego el debate.

El señor Cánovas se encuentra ligeramente acatarrado no habiendo salido de su casa.

Varias noticias

Madrid 13 á las 10 m.

Hoy han sido puestos en libertad dos empleados de correos detenidos por creerles complicados en la estafa descubierta en la estación de esta Corte.

Una persona que visitó al señor Cánovas, atribuye que el memorandum de que se ocupa la prensa fué una comunicación que el señor Duque de Tetuán dirigió á todos los representantes de España en el extranjero, explicándoles el estado actual de la campaña de Cuba, con objeto de informarles del verdadero estado de las cosas.

Creo que ha habido algunas conferencias con los gobiernos de algunas potencias.

En el Senado

Madrid 13 á las 10 n.

En la sesión del Senado han sido aprobados los presupuestos de Fomento, habiéndose empezado inmediatamente la discusión del presupuesto de gastos de Hacienda.

Ha empleado el primer turno combatiéndolo el señor Torres Villanueva.

El señor Azcárraga ha ordenado que el director de *La Justicia* ocupe la celda de los presos políticos.

Fallecimiento.—D.ª Cartajena

Madrid 13 á las 11 n.

Ha fallecido hoy el señor D. Zacarías Cazorro, conocido político y literato.

Comunican de Cartajena que ayer fondeó en aquel puerto el crucero *Infanta Teresa*, sin novedad á bordo.

En la sesión que el Consejo de Ministros celebrará el domingo, se ocupará de la adquisición de diques.

Vengan barcos

Madrid 13 á las 11:40 n.

Nos telegrafian de Londres comunicándonos que el Gobierno español ha ordenado á la casa Thompson que construya dos buques del tipo del crucero inglés *Niobe*.

De Cuba.—Noticias oficiales

Madrid 14 á las 12 m.

Un telegrama oficial da cuenta de varios pequeños encuentros.

El coronel Hernández batió al cabecilla Collazo, matándole á once individuos. Nosotros solo tuvimos el teniente Castellar muerto y doce soldados heridos.

Ascensos

Madrid 14 á las 12 m.

Han sido ascendidos del arma de infantería tres tenientes coroneles, siete comandantes, nueve capitanes, catorce primeros tenientes y ochenta y seis segundos.

(De nuestro corresponsal particular)

Concentración de reservistas.—Calor

Barcelona 13 á las 9 n.

Hoy se ha verificado la concentración de los reservistas del año 1895.

Tanto en la población como en las demás zonas de la provincia ha reinado la mayor tranquilidad.

Desde hace algunos días vuelven á sentirse en esta ciudad los rigores del verano haciendo un calor sofocante.—Amengual.

Ultimas noticias

de la tercera edición de ayer

De la capital:

Por este Gobierno de provincia se ha concedido permiso á D. Pedro Batuz para celebrar una becerrada en nuestra plaza de Toros el día 15 del actual á beneficio de los soldados que regresen heridos y enfermos de la guerra de Cuba.

En el Hospital Militar de esta plaza tendrá efecto el día 28 del actual la segunda convocatoria de proposiciones particulares, para contratar por un año y un mes más, si así conviniere á los intereses del Estado, el suministro de la carne de vaca y manteca de cerdo que sean necesarias al consumo del expresado establecimiento.

El día 17 del mes actual á las once de su mañana tendrá efecto en la planta baja de la Delegación de Hacienda de esta provincia, la venta en pública subasta de una caballería mayor, un carro y las guarniciones de aquella, apesada con tabaco de contrabando por fuerza de Carabineros.

La subasta se verificará con un solo lote bajo el tipo de 279 pesetas, no admitiéndose posturas que no cubran por lo menos las dos terceras partes de dicha cantidad.

TELEGRAMAS

En la trocha

Madrid 13 á las 9:15 m.

Habana.—La trocha de Mariel está amenazada de un golpe serio. En una reunión que tuvieron en Pinar del Rio todos los cabecillas sortearon el jefe que debía atacarla, habiendo sido elegido Quintín Bandejas.

En la trocha se redobla la vigilancia.

Créese que Antonio Maceo se batirá á la desesperada para pasar la línea.

Situación de los rebeldes

Madrid 13 á las 9:15 m.

El cabecilla Roloff ha ido á Nueva York, manifestando á la junta separatista que la situación de los rebeldes es insostenible y que si no puede hacerse un empréstito por medio de engaño, será preferible buscar una paz ventajosa.

Muertos.—Incendios

Madrid 13 á las 10 m.

Nueva York.—Ayer murieron treinta y seis individuos á causa del excesivo calor.

Cádiz.—Dos voraces incendios han ocurrido en los alrededores de la población

destruyendo un pinar y varios campos de sembrado.

No se conocen los detalles.

El fuego va tomando gran incremento. Solicitud.—Estado sanitario de Cuba.

Madrid 13 á las 10 m.

Dícese que los generales García Navarro y Lachambre, repuestos ya y completamente curados, han solicitado marchar á Cuba otra vez.

Según los últimos datos recibidos, en la isla de Cuba existen ahora 10.000 soldados enfermos.

El Nuncio de S. S.

Madrid 13 á las 10 m.

El Nuncio de S. S. ha llegado á Santiago.

Se le ha hecho un gran recibimiento.

Una de las principales bandas de la población le obsequió con una serenata.

Se halla muy reconocido á las atenciones que ha tenido con él toda Galicia.

Los excedentes del 95

Madrid 13 á las 10 m.

Telegrafían diciendo que en Cádiz y Zaragoza se ha verificado la concentración de los excedentes de cupo del 95 sin inci-

dente alguno. Solo han faltado al llamamiento ocho individuos.

Un premio al más valiente

Madrid 13 á las 10 m.

Cádiz.—El periódico *El Renacimiento* ofrece mil pesetas al soldado gaditano que se distinga notablemente en la guerra de Cuba durante el otoño.

El registro de extranjeros

Madrid 13 á las 10:50 m.

Habana.—Trátase de prorrogar por tres meses el plazo de inscripción de los extranjeros en el registro que al efecto abrió el general Weyler.

Los residentes en la isla inscritos hasta hoy pasan de 7.000, de los cuales 23 son súbditos americanos.

En una fiesta

Madrid 13 á las 11:15 m.

En Reims (Francia), haciendo fuegos artificiales con motivo de una fiesta, destrozó el cráneo á una señorita el último mortero.

El estado de la herida es desesperado y se desconfía de salvarla.

Hay cinco personas más heridas á consecuencia de lo mismo; dos de ellas gravísimas.

Todas las enfermedades del

ESTÓMAGO

se curan siempre con el

É INTESTINOS

ELIXIR Á LA INGLUVINA GIOL

APROBADO Y RECOMENDADO POR LA M. I. ACADEMIA MÉDICO-FARMACÉUTICA DE BARCELONA

Úsese siempre el ELIXIR INGLUVINA GIOL, en la Dispepsia, Gastralgia, Dolores de estómago, Flatos, Malas digestiones, Inapetencia, Vómitos, Extrínsecos, Vómitos abdominales, Catarras del estómago, Diarreas, Convalecencias difíciles, Vómitos de las embarazadas, y se obtendrán resultados curativos sorprendentes.

Las notabilidades médicas prefieren el ELIXIR GIOL á cualquier otro preparado para la curación de las enfermedades del Estómago é Intestinos

Venta al por mayor y menor: FARMACIA GIOL, Pontón, 31; BARCELONA

Isleña Marítima

Viajes extraordinarios con itinerario

PARA SÓLLER, BARCELONA, CETTE Y MARSELLA

Saldrá el 20 de los corrientes á las nueve horas de la mañana el vapor



ISLEÑO

verificando el viaje conforme al siguiente itinerario:

De Palma para Sóller, Barcelona, Cete y Marsell, dia 20 á las 9 de la mañana.
De Sóller para Barcelona, Cete y Marsella, dia 20 á las 7 de la tarde.
De Barcelona para Cete y Marsella, dia 21 por la tarde.
De Cete para Marsella, dia 22 por la tarde.
De Marsella para Cete, Sóller y Palma, dia 24 por la tarde.
De Cete para Sóller y Palma, dia 25 á las 12 de la mañana.
De Sóller para Palma, dia 26 por la tarde.

Zapatería EL SIGLO

27-PLAZA DEL ACEITE-27

Calzado á medida para señoras y caballeros.

Variado surtido en calzado para señora, desde 16 á 53 reales.

Se venden cortes respunteados de todas clases.

No se emplea el carón en ninguna clase.

Solidez, elegancia y economía.

27-PLAZA DEL ACEITE-27

Nodriz

Leche de 45 días y 27 años de edad, desea lactar criatura en casa de sus padres.

Informes, Sol del Mediodía, 7, Montañir.

Casa de recreo

Se alquila tanto con mobiliario como sin él una bonita casa en el Pont d'Inca, con cuadra, cochera, coladaria y jardín con árboles frutales.

Informarán en Palma, en la Forca de la Estrella, Plaza Mayor 28, y en el Pont d'Inca, en la misma finca frente la iglesia nueva. 5-2

Se arrienda

Por Don Pedro Rosinol y Dezcallar, Administrador de la testamentaria de su señor padre Don Francisco Rosinol de Zagrana, por término de tres años, la casa de los predios «Torá y La Romaná» del término de «Cavilí»; «Camp de Mar del término de «Andrag»; «von Perot y Son Gil» del término de María, «Son Fíllos» del término de Santa Margarita y «Son Blay», del término de Muro, pertenecientes todos á dicha herencia.

Cochero

Se necesita uno que pueda dar buenas referencias. Se prefiere soltero. Informes en el Centro de Anuncios, Constitución número 37. 5-2

Carruajes

En los talleres de Don Bartolomé Coll, Olmos 114; hay en venta, una porción de carruajes de lujo y faena.

Nodriz

Una de 22 años y leche de ocho meses, desea encontrar criatura para lactar, tanto en casa de los padres como en la suya.

Para más informes dirigirse calle de San Juan, número 22, tienda de comestibles de Juan Montañir. 6-4

Salón

Se necesita un oficial en periferia de Francisco Meridiano, sucesor de Casanova, Cadena, número 6.

LA FOTOGRAFIA ASCÉTICA

por medio de los rayos Röntgen (Teoría-Práctico)-Aplicaciones.

Se vende en la librería de Amengual y Muntaner, al precio de 6 reales ejemplar.

Blanco y Negro

Se hallan agotados los números: 2, 3, 12, 13, 14, 31, 134, 151, 192, 194, 195, 196, 197, 244, 245 y 248.

Los no anotados se encuentran de venta en la Administración de este periódico.

LINEA DE VAPORES TRASATLÁNTICOS DE P. IZQUIERDO Y C.^a

Vapor directo de Palma á las Antillas

Saldrá de este puerto el día 15 de Agosto, para Puerto-Rico y Habana, con escalas en Mayaguez y Ponce, el magnífico vapor de acero de 4.500 toneladas

Miguel Pinillos

Admite carga á flete y pasajeros para dichos puntos, pero teniendo limitada la cubida prevenimos á los señores cargadores que únicamente se recibirá la carga que previamente se haya convenido admitir.

Representantes de la Compañía, MARTINEZ y PLANAS, San Juan 20, Palma.

SERVICIO REGULAR DE VAPORES TRASATLÁNTICOS de Pinillos, Izquierdo y Compañía

Para Puerto Rico, Habana y Veracruz, con escalas en Santiago de Cuba, Mayaguez, Ponce y Canar as, saldrá también directamente de este puerto el 1.º de Septiembre el vapor

Conde Wifredo

Para la admisión de carga tergan presente los señores cargadores la misma advertencia hecha para el vapor Pinillos.

Representantes de la compañía, señores Martínez y Planas San Juan 20.

NO MAS ENFERMOS

Se curan todas las enfermedades (menos las procedentes de lesión orgánica) con el Enolaturu Padró, regenerativo y depurativo de la sangre.

Todas las enfermedades proceden de impurezas ó infecciones de la sangre, y se presentan unas veces en forma de erupciones, bultos, granos, flicteras, etc.; internas ó externas; otras atacan más profundamente al organismo y provocan enfermedades que lo consumen (centumitas). El Enolaturu Padró cura todas ellas, porque depura la sangre y la regenera purificándola.

Es de efectos inmediatos en el herpes, escrófulas, reuma, gota, úlceras, llagas, granos, inapetencia, fiebres perniciosas, tisis, raquitismo y asma.

ENOLATURU PADRÓ

El Enolaturu Padró constituye un sistema de curación general completo, y resuelve los problemas más difíciles de Medicina, triunfando en los casos en que ningún depurativo sólo, ni las aguas sulfúreas, las de Archena, Pastioosa y los medicamentos de quina y hierro, pudieron triunfar.

50 años de éxito, más de 500 certificaciones de curaciones portentosas, tres medallas de oro y dos de plata, títulos honoríficos de diversas Academias, y un despacho anual de 25.000 botellas en España y Ultramar acreditan al Enolaturu Padró.

Depositarlo en Palma, D. JUAN VALENZUELA farmacéutico, plaza de la Cuartara número 2, y en todas las farmacias.

PARA ENFERMEDADES URINARIAS

SÁNDALO PIZÁ

MIL PESETAS

al que presente Capsulas de Sándalo mejores que las del Dr. Pizá de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Diez y seis años de éxito; premiadas con medalla de oro en la Exposición de Barcelona de 1888. Únicas aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y de Mallorca, varias corporaciones científicas y renombrados prácticos diariamente las prescriben, reconociendo ventajas sobre todos sus similares.—Frasco 14 reales.—Farmacia del Dr. Pizá, plaza del Pino, 6, Barcelona, y principales de España y América. Se remiten por correo anticipando su valor.

Reconstituyente general del Sistema nervioso, Neurasthenia, Fosfaturada.

NEUROSINE PRUNIER

FOSFATO-GLYCERATO DE CAL PURO

1.º NEUROSINE-JARABE
2.º NEUROSINE-GRANULADA
3.º NEUROSINE-OLEAS

Esta preparación, que puede ser tomada sin peligro alguno, ha dado, á pesar del poco tiempo de su descubrimiento, resultados maravillosos, como lo comprueban certificados á millares.

Depósito general: CHASSANGY & C.^a, 6, av. Victoria París.

En Palma: Juan Valenzuela, depositario de especialidades farmacéuticas, nacionales y extranjeras.

El medicamento más eficaz para la pronta curación de los DESARREGLOS DE LAS JÓVENES, la anemia, palidez, inapetencia y debilidad general, son las Píldoras

RESTAURADORAS

FORMIGUERA, con hierro, manganoso y pepsina. Producen maravillosos resultados en la curación de las enfermedades crónicas del estómago, y dan fuerza y vigor á los ancianos, convalecientes y personas débiles.

Véndense en todas las farmacias.

al por mayor: E. Formiguera y C.^a, Tallers, 22.—Barcelona

En Palma: Juan Valenzuela, depositario de especialidades farmacéuticas, nacionales y extranjeras.

El mejor remedio para la pronta curación de LAS MUJERES ANEMICAS ó CLORÓTICAS, la inapetencia, esterilidad y propensión al aborto, son las Píldoras

RESTAURADORAS

FORMIGUERA, con hierro, manganoso y pepsina.

Las jóvenes que al llegar á la época del desarrollo, están pálidas, enflaquecidas y enfermizas, recobran con su uso, los colores y energía propios de su edad.

Véndense en todas las farmacias.

Al por mayor: E. Formiguera y C.^a, Tallers, 22.—Barcelona

En Palma: Juan Valenzuela, depositario de especialidades farmacéuticas, nacionales y extranjeras.